

MAHON, VIERNES 3 JUNIO DE 1938

EDICIÓN SUELTO
18 CENTIMOS

Redacción y Admón: SANTIAGO RAMON Y CAJAL, 6

Violentos ataques facciosos en Levante rotundamente rechazados por nuestras fuerzas que en un contraataque han reconquistado varias cotas. — Ayer reunióse nuevamente en Londres el Comité de No Intervención. — El Gobierno Inglés protesta contra los bombardos de poblaciones civiles españolas

Partes O. de Guerra facilitados por la O. de I. del M. de D.

Madrid 2 de junio a las 24 horas.

Ejército de Tierra

ESTE.—Sin novedades importantes que destacar en los distintos sectores de este Ejército.

LEVANTE.—Los facciosos fueron rotundamente rechazados con grandes pérdidas en cuatro intensos ataques a nuestras posiciones. al Noroeste del Vértice Marrón, sector de Mora de Rubielos. En la misma zona las tropas leales reconquistaron las Cotas 1196, 1062 y 1053, haciendo huir al enemigo que intentó varias veces recupearlas.

También fueron neutralizados otros dos ataques rebeldes a nuestras posiciones inmediata a Puebla de Valverde.

La aviación enemiga actuó intensamente sobre nuestras líneas. En el sector de Mosqueruela, los antiáereos leales derribaron un Fiat C. R-32, resultando carbonizados sus tripulantes de nacionalidad italiana.

En la zona de Albocacer, fué abatido un Heinkel-61, capturándose ileso a su tripulante de nacionalidad alemana.

Nuestros aparatos realizaron con gran eficacia varios servicios de bombardeo y ametrallamiento de las posiciones rebeldes.

En los demás ejércitos sin novedad.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Ayer reunióse nuevamente el sub-Comité de No Intervención. El delegado de la U. R. S. S. pidió más garantías en lo que se refiere al control naval

Londres.—Esta mañana se ha reunido el Comité de No Intervención, con objeto de continuar el examen del proyecto sobre el envío de comisiones a España, retirada de voluntarios, restablecimiento del control terrestre, refuerzo del control naval y concesión de beligerancia cuando se hayan efectuado progresos substanciales a la retirada de los combatientes extranjeros.

La parte más interesante fué el discurso pronunciado por el delegado de la U. R. S. S., que era esperado con expectación y fué escuchado con gran interés. El representante soviético retiró dos de las principales objeciones que formuló el jueves, pero mantuvo firmemente otro referente al control naval, que no merece suficiente confianza a U. R. S. S. y que para reforzarlo propone el establecimiento de observadores internacionales en todos los puertos españoles.

El Gobierno británico ha encargado a su representante en la España facciosa, que haga presente al general Franco el « horror » que causan a la opinión y al Gobierno del Reino Unido los bombardeos de poblaciones civiles

Londres.—El Gobierno del Reino Unido ha encargado a su representante en la España facciosa, que llame la atención del Gobierno de Salamanca respecto a los bombardeos de poblaciones civiles de retaguardia, subrayando el profundo sentimiento de horror y aversión que dichos procedimientos causan a la opinión y al Gobierno de la Gran Bretaña.

Paralelamente a la acción del Gobierno inglés se ofrecerá la del Gobierno francés cuya protesta estará concebida en términos aún más enérgicos.

Más protestas por el bombardeo de poblaciones civiles españolas

El Gobierno belga y la Conferencia Internacional del Trabajo hacen patente su indignación ante los bárbaros procedimientos fascistas

Bruselas.—Ante la Cámara belga el ministro de Negocios Extranjeros, mister Speack, ha anunciado que el Gobierno se adhiere a las gestiones realizadas y a las que pueden realizar Francia e Inglaterra, para acabar con los bombardeos de las poblaciones civiles españolas de retaguardia.

* * *

Ginebra.—Los delegados obreros de 22 países reunidos con motivo de la celebración de la Conferencia Internacional del Trabajo, ha acordado elevar una enérgica protesta por los bombardeos de las poblaciones civiles de España y China, que están realizando los agresores « italianos, alemanes y japoneses ».

Un hidroavión republicano que sufrió averías es recogido por el contratorpedero inglés « Hostile »

Marsella.—El contratorpedero inglés « Hostile » ha llegado hoy a este puerto conduciendo un hidroavión gubernamental español que sufrió una avería cuando estaba efectuando servicios de vigilancia.

Los dos tripulantes del avión han salido hoy mismo con dirección a Barcelona.

En la Cámara de los Comunes.— El Gobierno británico se asocia a la declaración de M. Corden Hull, concerniente al pacto Briand-Kellogg

Londres.—El diputado laborista M. Arthur Henderson ha pedido esta tarde al primer ministro si, a consecuencia de los acontecimientos de Europa Central, el Gobierno británico se asociará a la reciente declaración hecha por M. Corden Hull, según la cual el pacto Briand-Kellogg compromete a todos los firmantes a buscar pacíficamente la resolución de sus diferencias.

«El Gobierno británico, ha respondido M. Chamberlain, comparte enteramente el punto de vista expresado por M. Corden Hull en su declaración del 28 de mayo. Yo no necesito añadir que por lo tanto está dispuesto a aceptar los compromisos contraído al firmar el pacto de París».

M. Bonnet informa a la Comisión de Negocios extranjeros de la Cámara acerca del estado actual de la política internacional

París.—El ministro de Relaciones Exteriores, M. Bonnet, ha informado a la Comisión de Negocios Extranjeros, del estado actual de la política europea.

M. Bonnet trató en primer lugar de la suspensión de las conversaciones italo-francesas. Luego dió cuenta de los acuerdos tomados en sus últimas sesiones por el Comité de No Intervención. Finalmente habló de la cuestión checoslovaca y de la actividad diplomática que está desarrollando Inglaterra apoyada por Francia, para evitar el mantenimiento del actual estado de cosas, peligrosísimo para la paz europea.

Hitler se ha entrevistado con los jefes del Ejército y de la Marina. Estudiáronse los problemas de la Europa Central y la guerra de España, cuya evolución preocupa a las autoridades del Reich

Berlin.—Esta mañana el canciller Adolf Hitler, ha recibido en su residencia de Borchtesgaden, a los jefes del ejército y de la marina, con los cuales ha departido largamente acerca de los problemas de la Europa Central, particularmente del conflicto germano-checoslovaco.

En el curso de la reunión se ocuparon los cabecillas del Reich, de la guerra de España, cuya lenta evolución, que no permite entrever por ahora un próximo fin, preocupa poderosamente a Hitler y a sus lugartenientes.

Alemania no quiere pagar las deudas de Austria... y la Gran Bretaña anuncia que cobrará de una forma u otra

Londres.—Las negociaciones entabladas entre las delegaciones inglesa y alemana para resolver el problema de las deudas de Austria, han quedado rotas.

Los alemanes se niegan a pagar a la Gran Bretaña, no sólo las deudas de Austria, sino sus intereses. Si la actitud alemana es mantenida, Inglaterra decretará el embargo de los depósitos germanos que se hallan depositados en los bancos ingleses.

El conde Ciano, reafirma en Milán la colaboración italo-germana

Milán.—El ministro de Negocios Extranjeros, conde Ciano ha pronunciado en capital un discurso.

El titular de Relaciones Exteriores de Italia, ha anunciado que la colaboración germano italiana es hoy más estrecha que nunca y que el Reich y la nación italiana, están dispuestas a hacer frente conjuntamente a todos los problemas que puedan presentarse.

El conde Ciano, habló de la gran importancia del pacto anglo-italiano.

En los medios de esta ciudad se comenta el que Ciano no hiciera referencia alguna a las negociaciones con Francia, suspendidas hace dos semanas, y cuya reanudación no parece posible por ahora.

El triángulo Alemania-España-Italia visto por el « National-Zeitung »

Bale.—En un editorial titulado « Arriba España », el « National-Zeitung », de Bale, comentando la « Jornada de solidaridad italiana con la España franquista », declara que el fascismo—y particularmente el fascismo italiano—intenta constituir el triángulo Alemania, España e Italia, que les permitirá regir Europa. Este es, afirma el editorialista, el sentido que es preciso dar a las palabras del general Millán Astray, que subrayó que « la victoria de España sería la victoria del fascismo » y que « fascismo, nacional-socialismo y falangismo son una misma cosa ».

« Y nosotros nos pedimos—añade el « National Zeitung », como se efectuará la retirada de voluntarios italianos y si en estos momentos no hay ningún círculo italiano que haya aceptado aún, ni remotamente, tal posibilidad, »

EL CASO DE PAMPLONA... ENTRE OTROS

LA PODRE DE LA RETAGUARDIA FACCIOSA

El odio al hombre y el envilecimiento de las ciudades

Los que mandan, sirven, y los demás, esclavos.

Los sucesos iniciados en el Fuerte de San Cristóbal, de Pamplona, ponen de manifiesto la situación moral de la retaguardia facciosa.

Las informaciones tendenciosas quisieron desnaturalizar la desaparición de Yagüe. Se dió por válido el rumor del suicidio de aquel reaccionario cabecilla, y Franco derramó las lágrimas de cocodrilo falso por « el ausente ». El brutal eufemismo « trata de cuerpo entero », agentes de la calaña del fascismo español. Lo « caecido » ahora en Pamplona, no ha sido una rebelión de presos, que logran salir de su cautiverio por medio de la violencia. En el hecho concurren fuerzas del exterior. Contingentes de falangistas armados se cundaron la acción de los presos en rebelión y auxiliaron con el golpe de mano el designio de los que querían la libertad.

Y lo lograron. Salieron unos 1.000 hombres que se amontonaban en las lóbregas mazmorras. Este millar de cautivos estaba formado por compañeros, hombres de izquierda de toda la región del norte, prisioneros de guerra procedentes de la toma de Bilbao y Santander, y algunos militares que, en el 19 de julio, se negaron a secundar la sublevación contra el Gobierno del Pueblo.

La fatídica historia de este Castillo « cárcel donde han penado en todos los tiempos los perseguidos por la tiranía de todos los gobiernos inicuos », ha llegado al ápice bajo la bota bárbara de Franco y de Anido. Será curiosa la historia de aquella prisión, el relato del régimen a que se sometía a los presos, y la forma de amañar las declaraciones que les eran arrancadas por todos los medios violentos.

El hecho del Fuerte de San Cristóbal, no es más que un síntoma. El clamor general se cierra en esta consigna que repiten aún los que eran más reaccionarios y más cerriles: « ¡Antes rojos que italianos! »

El odio y el desprecio al extranjero, crece cada día, se hace irrespirable, y a cada medida de la Junta de Burgos, se pone de resalto con más claridad, la intención de dominio, de robo y de saqueo que anima a las hordas extranjeras y a sus gobiernos. La Junta facciosa entrega impasible o complacida las riquezas y las posibilidades económicas y financieras a los ingenieros y a la banca extranjera, y los hombres y las mujeres ven en una servidumbre lúbrica de la esclavitud en relación con la tropa mercenaria. El resto de conciencia de hombres que hayan quedado en requetés y falangistas que fueron alma del movimiento faccioso, se rebela contra todos los pronunciamientos a que alcanza.

« Al pueblo darle palo y hurtarle el pan ».

Los trabajadores, aquellos que forman el pueblo y que son la base de la economía y de la vida del país, son perseguidos con saña extremada desde el primer momento.

A raíz de la sublevación militar, el jornal medio regulador en toda la región andaluza era de 9 pesetas. La primera medida de Queipo de Llano, fué mermarlo en un tercio, e imponer una peseta por derecho de jornal, como contribución a la guerra. Quedaba así reducido el estipendio, a cinco pesetas.

Las hueigas del barrio de la Viña y de Triana, fueron resueltas a latigazos y con el asesinato de todos aquellos que se creían responsables y dirigentes de la actitud de los trabajadores. Las víctimas fueron incalculables. Las ejecuciones eran anunciadas por los periódicos, junto a las carteleras de cine. Así, fueron anunciadas la última pena del Gobernador Zappico, sus secretarios y algunos diputados a Cortes, concejales, alcaldes y comités revolucionarios. La sangría en las provincias andaluzas, fué algo cuyo relato pone los pelos de punta.

Coincidentemente con esto, se aumentaron por Decreto de Sevilla, las contribuciones, impuestos y arbitrios. « Aún los atrasados y de cobro corriente », en un 25 por ciento, y se encomendó el apremio y la cobranza a las patrullas armadas de falange española, como apremio a los servicios que prestaba a la guerra por la salvación de España.

Se les dió carta blanca. Pero su política se persigue y se trata de anular hasta las señales del caótico y embrollado anhelo sindicalista que pregona falange. De esto, ni hablar... dice la bárbara furia facciosa.

A toda ansia de orden popular, la llama Anido « frases de nociva literatura »; él no quiere nada más que el látigo del gobierno más brutal que han visto los siglos. En la historia del mundo no ha habido pastores de hombres más calados del canibalismo político, de las dictaduras y la tiranía que estos que se han levantado en España para vencer, prostituirla y envilecerla.

(De « Solidaridad Obrera »).

C. N. T. A. I. T. Sindicato Unico de Trabajadores

Por el presente se recuerda a todos los Sindicatos de la isla, la necesidad de que remitan, a medida que los tengan, los datos relativos a los huérfanos de guerra, para proceder, a partir del día diez, a la repartición de las partes correspondientes.

El Secretario.

F. I. S. L. C. L. S. L. *Juventudes Libertarias*

Se convoca a todos los afiliados de estas J. L., a una Asamblea extraordinaria que se celebrará hoy viernes día 3, a las ocho de la noche, para tratar un importante orden del día.

Compañeros no falteis.

El Comité.

Ateneo Científico, Literario y Artístico de Mahón

Para cubrir una plaza de auxiliar de la Biblioteca de este Ateneo se abre un concurso al que pueden concurrir ambos sexos. La plaza en cuestión se será adjudicada al aspirante que aporte más méritos y concurren en él mayor número de condiciones a juicio de la Junta Directiva. Para detalles, en Secretaría,

LA DIRECTIVA

¡Contrastes de la guerra! SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

AL SERVICIO DE LA VERDAD
Acabo de leer en la prensa los bárbaros bombardeos de que han sido víctimas Cantón, Alicante, Granollers... Cientos y cientos de muertos y heridos por la metralla fascista; vidas truncadas la mayoría de ellas inocentes: mujeres y niños.

Mujeres que estaban esperando en la cola a que les tocara unas pocas judías para llevar a sus bocas y a las de sus pequeños. Niños que irían o saldrían de clase o estarían jugando confiadamente... Pacíficos ciudadanos que en alguna fase de estos bombardeos estarían durmiendo, soñando quizá en un mañana mejor... que siguen durmiendo, que dormirán eternamente, que ya no sueñan, que no pueden soñar.

Por doquier sangre, sangre que parece ahogar a España. Mujeres de luto, niños huérfanos, mutilados, hogares deshechos, desolación y venganza... venganza viril del marido que ha perdido a su esposa, del hijo que ha perdido a su madre, del español que tan solo por serlo, quiere lavar tanta mancha.

Actividad en los frentes del Este y de Levante, combates en el sector de Tremp, de Teruel... Nuestros soldados cada día con más entusiasmo cortan las ofensivas rebeldes y contraatacan después. Los soldados del frente están, dotados cada vez de un espíritu mayor de combatividad, de sacrificio, tienen fe en la Victoria, luchan y mueren como héroes, para que cuanto antes se acabe la guerra en nuestro favor, y de este modo ahorrar víctimas inocentes en la Retaguardia. Cada hoja del calendario marca nuevas heroicidades, de los bravos hijos del pueblo español...

Cuando acabo de leer las últimas noticias, mi estado de ánimo es tal, que no puedo menos de preguntarme: Pero es posible que aún aquí en Menorca, existan tantos parásitos cuando hay túneles para construir? Que haya aún degenerados y vagabundos que no piensan más que en emborracharse quitando el vino incluso de los enfermos que lo necesitan? Comiéndose parte de los artículos que están esperando todos los días en las colas nuestras mujeres, expuestas a ser trituradas cuando menos se piensa por los cuervos del aire, como acaba de suceder en Granollers?

No es acaso este rincón del Mediterráneo un pedazo de la España ensangrentada y heroica?

¡Contrastes de la guerra...!

M. COLL GORNES

Consejo Municipal de Villa-Carlos

Para dar cumplimiento a lo ordenado por el Gobierno de la República, se hace saber:

Que por el plazo de quince días a contar de hoy se retirarán los vales emitidos por esta Alcaldía, los cuales se cambiarán en la Depositaria del Ayuntamiento durante dicho plazo, y los que no se cambien en dicho plazo quedarán nulos y sin ningún valor.

Lo que se hace público por medio del presente para conocimiento de los poseedores y público en general.

Villa-Carlos 31 de mayo de 1938.

El Alcalde, *Vicente Roselló.*

SABADO. A las 6'30 y 10
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 10
LUNES. A las 6'30 y 10

LA HIJA DE JUAN SIMON

Reposición de la colosal obra española Por ANGELILLO, MANUEL ARBO, PILAR MUÑOZ, CARMEN AMAYA, ETC.

Pronto: **¡Guernica!**
Guerra en el campo
Yo no quiero irme a la cama
¡Esto es música!

Aviso: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reclamación.

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO. A las 6'30 y 10
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 10
MARTES. A las 6'30

UN PARAISO EN LA SELVA

Curiosa documental sobre la vida de las fieras en sus dominios.

El grandioso espectáculo **GLORIA**
Glorificación de los héroes anónimos de la aviación comercial. por Brigitte Helm y André Roane.

Pronto: **LA NAVE DEL ODIO.**
Aviso: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reclamación.

Jarabes de NARANJA y ZARZA

Venta a granel

Para Bares y cafés precios especiales **CASA PRETUS**
COS DE GRACIA, 9

« Casa de Andalucía »

Habiéndose preparado una reunión familiar para el domingo próximo día 5, a las 7 de la tarde, se les avisa a todos los socios, que para poder entrar será necesario vayan provistos lo mismo él que sus familiares, de la correspondiente invitación, pudiendo recoger éstas todos los días laborables de 6'30 a 8'30 tarde en la Secretaría de esta Sociedad.

El socio que por cualquier causa, no haya podido recoger su invitación presentará el correspondiente carnet.

La Directiva.

LLAR CATALANA

Hannóver 21. - Teléfono 108

El proper dissapte dia 4, a las 7 de la tarda, es portará a terme un acte de concert, els detalls del qual figuren en programes apart.

Les invitacions per a assistir-hi podran ésser recollides el divendres dia 3 de 4 a 8 de la tarda.

L'acte tindrà lloc en el local social de l'Entitat.